

¿Dónde invertiría los 1,8 millones del premio de Pasapalabra?

DIANA ESPERANZA @DianaEsperanzaP 5 JUL. 2021 - 12:26



Pablo Díaz, ganador de 1,8 millones de euros en Pasapalabra el pasado jueves, 1 de julio.

Comentar

PUBLICIDAD

Pablo Díaz hizo historia el jueves al llevarse el bote más abultado de la televisión. En total, ganó 1,82 millones de euros. Los expertos creen que debería seguir algunas reglas para rentabilizar al máximo el premio millonario.

Toda España conoce ya al **violinista tinerfeño de 24 años** que consiguió la semana pasada el **premio más alto** de un programa de televisión. Lo primero que ha hecho Pablo Díaz tras su sonado triunfo es **cambiar su look** y teñirse el pelo de azul, pero los expertos creen que esta cantidad, bien invertida, le permitirá **vivir tranquilo** el resto de su vida.

Tras **pagar 870.000 euros de impuestos** en la Declaración de la Renta de 2021, el ganador tendrá en su haber **958.000 euros** con los que podrá tapar agujeros, darse algún capricho e invertir el resto para maximizar la cuantía.

Los expertos le dan **cinco consejos** para sacar el máximo partido al bote millonario.

1. Planificación

"Lo primero es **mantener la calma** y no gastar sin una planificación previa ya que esto nos llevará a cometer errores", asegura Victoria Torre, responsable de producto e inversión de Singular Bank. Cree que lo primero es **conocer el perfil inversor de cada uno**, para no tomar riesgos elevados.

Paula Satrústegui, socia de asesoramiento patrimonial de Abante, recomienda como primer paso, **tomarse un tiempo** antes de comenzar a gastar o a invertir. "El objetivo de demorar la decisión financiera es que la persona se acostumbre a vivir con el dinero y que en esos meses pueda **reflexionar** sobre qué es lo que realmente quiere lograr con esta extra", asegura la experta.

2. Diversificar

Uno de los errores más comunes es **gastar todo el premio de golpe**. "Podemos hacer un gasto inicial y dejar una parte por si surgen nuevas oportunidades más adelante", aseguran los analistas.

Creen que la mejor opción es **diversificar la inversión** en distintos productos. "Se puede optar por **activos más conservadores** que ofrecen una menor rentabilidad como los **depósitos**, y destinar el resto de la cuantía a otros productos para crear una cartera que proporcione una rentabilidad", asegura Torre.

Si Díaz quiere destinar parte del premio a los **mercados financieros**, sería fundamental definir el horizonte temporal. No es lo mismo invertir para obtener ganancias a corto plazo, que para ver rentabilidades a cuatro o cinco años o incluso pensar en un periodo más largo de tiempo, aseguran los analistas.

Otra opción poco arriesgada es optar por acciones que pagan **dividendos atractivos**, que permiten disfrutar de remuneraciones año a año. Santander escoge cinco compañías si se busca una atractiva política de retribución al accionista. Se trata de **Repsol, Endesa, Prosegur y Logista**. Además, de la portuguesa **EDP**. Todas cuentan con **rentabilidades por dividendo de entre el 4,5% y el 9%**. Además, el banco les otorga **potenciales alcistas de hasta el 75%** a doce meses.

Díaz es joven y tiene toda la vida por delante por lo que podría tomárselo con calma y pensar en un **horizonte temporal de más largo plazo** y asumir más riesgo para **buscar rentabilidades mayores**", afirman en Abante. La entidad recomienda que, si se quiere superar la inflación en 3 puntos (es decir, conseguir una rentabilidad anual media del 5%), un particular debería construir una **cartera con el 50% de la inversión en renta variable** a través de **fondos**.

Miguel Pérez, analista de Soluciones de Inversión de atl Capital, aconseja a Díaz tener la mayor parte de la inversión **en renta variable, el 95%** del total, y el otro **5%** en un producto **monetario**. "Lo mejor sería hacer una cartera con **sesgo global tanto por divisa como geográficamente** para aumentar la diversificación con un horizonte temporal de largo plazo. Lo mejor sería estar expuesto a **todos los mercados** pero sin grandes concentraciones debido a los riesgos que puede traer consigo", asegura. Le recomienda invertir a través de fondos globales, europeos, de Japón, de mercados emergentes y algunos temáticos.

Actualmente el peso que daría a **Estados Unidos y a Europa es el mismo**. "Pese a los exigentes ratios de valoración que presentan

los **mercados americanos**, consideramos que se pueden seguir viendo favorecidos del actual entorno positivo con la **reapertura de la economía**, los planes de estímulos y la continua revisión al alza de los beneficios empresariales. Los **mercados europeos** están teniendo una gran evolución en el 2021 y mantienen unos **ratios más atractivos**. De ahí que un equilibrio entre ambas zonas nos parece razonable", argumenta Pérez.

Por su parte, Miguel Ángel García, director de Inversiones de Diaphanum asegura que en las condiciones actuales, "no tendríamos prisa en construir la cartera, compraríamos parte en **bolsas emergentes** y algo de **tecnología, salud y consumo**. El resto esperaríamos un recorte de los mercados para completar la compra de **bonos corporativos** y renta variable", señala.

Gonzalo García Valero, responsable de asesoramiento de Caser Asesores Financieros le aconsejaría apostar mayormente por productos de Bolsa y pensar en **tendencias de futuro**, "que se beneficien de los cambios estructurales de consumo en el largo plazo, como puede ser la **inteligencia artificial, robótica de la salud**, economía de la suscripción o en el futuro del transporte", comenta.

Frente a la opción de los mercados financieros, los expertos creen que otra alternativa interesante sería invertir en **vivienda**, una salida muy en boga y que puede otorgar atractivos rendimientos. Según los datos del Banco de España, la **rentabilidad de la vivienda se situó en el 5,2%** en el último trimestre de 2020.

Para acertar con la compra, "es recomendable analizar aspectos como la **localización y el estado de conservación** del inmueble, puesto que la presión de la demanda de alquiler y las posibilidades de revalorización tras una reforma son puntos esenciales en la valoración", señala Ferrant Fond, director de estudios de pisos.com.

Gran parte de las **capitales de provincia han aumentado su rentabilidad** bruta del alquiler de forma interanual debido, principalmente, a un descenso en los precios de compra tras el impacto de la crisis sanitaria", explica Iván Fernández-Valdés, socio Responsable de según los datos de Urban Data Analytics (uDA). Esta tendencia se produce en **Madrid y Barcelona**, donde comprar para alquilar rinde un 5,7% y un 5,5%, respectivamente. También se da este comportamiento en **Castellón (8%), Guadalajara (6,7%) o Salamanca (6,4%)**.

Por otra parte, otra opción tradicional que permite diversificar la cartera es comprar **oro físico**. Este **activo es un refugio** en épocas de incertidumbre, tiene un valor intrínseco y es una fuente de liquidez que se puede transformar en divisa en cualquier parte del mundo.

Por otro lado, los expertos aseguran que, dentro de la estrategia de no meter todos los huevos en la misma cesta, es conveniente reservar una parte del premio a la **liquidez**, para poder tener la opción de hacer frente a imprevistos.

En este caso, con el millón de euros que ha ganado Díaz, sería prudente dejar una parte del dinero en **diferentes cuentas corrientes**, cuentas remuneradas o depósitos de distintas entidades bancarias, para aprovechar así las diversas promociones que cada banco realiza a la hora de captar nuevos clientes.

3. Tapar agujeros

Es frecuente que lo primero que se le pase por la cabeza al premiado de Pasapalabra sea **olvidarse de la hipoteca**. Pero quizá esta opción no sea la que más le conviene, según los expertos, dado los mínimos históricos en los que están los tipos de interés. Por ello, aconsejarían a Díaz amortizar primero los créditos, si tiene, con intereses elevados. "Lo primero que habría que ver es si la rentabilidad que nos da el dinero invertido es mayor que el coste de financiación porque, en ese caso, no interesaría amortizar la hipoteca", aseguran en Abante.

4. Caprichos

Pero no todo va a ser pensar en el futuro. Los expertos creen que lo más sano psicológicamente para el ganador es **permitirse un capricho**, como un **viaje o algún producto** que no podía pagar antes de recibir el premio. Ahora bien, deben ser antojos que no requieran gastos adicionales y cuyo precio **nunca supere el 10%** de la cuantía total.

5. A evitar

Y, ante todo, los expertos recomiendan a Díaz **mantener la calma** y tener **sentido común** a la hora de decidir. Desde Singular Bank, señalan como **graves errores** pensar solo en el corto plazo, emprender en negocios sin experiencia o invertir en productos que no se comprenden. "Todo ello son una garantía de pérdidas permanentes de capital a largo plazo. Por ello, lo más fácil para no equivocarse es dejarse asesorar por profesionales", asegura Torre.